
1 

  
Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 04.11.2014 

 
 

 

Niederschrift 

10. Ortsbeiratssitzung Dorndiel - Wiederholungssitzung vom 
23.10.2014 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Wolfgang Vetter  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Alfons Bachmann  
Herr Karl-Heinz Dührig  
Frau Carmen Merkel  

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Seniorenbeirat 
Herr Ernst Oberle  

Schriftführerin 
Frau Carmen Berberich  
 
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Michael Grünebaum entschuldigt 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:08 Uhr 
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Tagesordnung: 
 

10. Ortsbeiratssitzung Dorndiel - Wiederholungssitzung am 
23.10.2014 
 
 
 1.  Genehmigung des Protokolls vom 13.02.2014 
  
 2.  Bericht des Ortsvorstehers 
  
 3.  Bericht des Magistrates 
  
 4.  Seniorennachmittag 2014 
  
 5.  Anfrage des Seniorenbeirats zu den Themen Ruhebänke; Friedhofspflege; Wer-

beaufsteller 
  
 6.  Verschiedenes 
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Herr Vetter eröffnete die Sitzung um 20:00 Uhr. Er begrüßte die Vertreter der Stadt 
Groß-Umstadt, die Ortsbeiratsmitglieder und die anwesenden Bürger Dorndiels.  
 
Zu TOP 1 Genehmigung des Protokolls vom 13.02.2014 
  

Das Protokoll vom 13.02.2014 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 

Zu TOP 2 Bericht des Ortsvorstehers 
  

Laut Protokoll vom 19.01.2012, 14.11.2012, 07.03.2013, 25.10.2013 
und 13.02.2014 hat der Ortsbeirat beschlossen, dass alle großen Bäu-
me in der Hirschbergstraße gefällt werden (auch der Lindenbaum). Die 
Bäume sind immer noch nicht gefällt. Herr Kerkau teilt mit, dass er die-
ses Problem im Magistrat besprechen wird. 
 
Laut Auskunft einiger Eltern weigern sich die Busfahrer immer noch die 
Kindergartenkinder im Bus mitzunehmen. Aus diesem Grund hat Herr 
Vetter eine Mail an Herrn Ruppert geschickt. Herr Kerkau hatte hier-
über keine Informationen und wollte sich über die Problematik informie-
ren. 
Weiterhin benötigt Herr Vetter genauere Daten (Datum und Uhrzeit) 
wann die Busfahrer nicht kassieren oder mit den Handys telefonieren. 
 
 

Zu TOP 3 Bericht des Magistrates 
  

Herr Kerkau teilte mit, dass eine endgültige Antwort der Nachbarland-
kreise Miltenberg und Erbach zur Kostenbeteiligung der Busverbindung 
nach Mömlingen und Wald-Amorbach noch ausstehe.  
 
Weiterhin teilte Herr Kerkau mit, dass ein Vorschlag für die Straßenge-
bührensatzung vorliege, der noch beraten wird. 
 
Zur Überprüfung wird die Stadtverwaltung eine Besichtigung aller 
Friedhöfe einschl. Ehrenmäler durchführen. Hier soll mind. 1 Vertreter 
des Ortsbeirats teilnehmen. 
 
Der Bau des Feuerwehrgerätehauses konnte in 2014 noch nicht be-
gonnen werden, da die Landesmittel noch nicht zur Verfügung standen. 
 
Herr Kerkau hat darauf aufmerksam gemacht, dass die Stadt Groß-
Umstadt Unterbringungsmöglichkeiten für Asylanten sucht. Falls Bürger 
Möglichkeiten oder Ideen haben, sollen sie sich bitte in der Stadtver-
waltung melden. 
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Zu TOP 4 Seniorennachmittag 2014 
  

Der diesjährige Seniorennachmittag für die Dorndieler Senioren findet 
am 22.11.2014 um 15:00 Uhr im Bürgertreff in Dorndiel statt. Die Einla-
dungen werden von der Stadtverwaltung verschickt. Herr Vetter rech-
net mit ca. 40 Personen. Es stehen bereits 4 Programmpunkte fest. Der 
Raibacher Kindergarten singt um 16:00 Uhr. Die Organisation und 
Durchführung des Seniorennachmittags plant der Ortsbeirat im An-
schluss an die Sitzung. 
 

Zu TOP 5 Anfrage des Seniorenbeirats zu den Themen Ruhebänke; Fried-
hofspflege; Werbeaufsteller 

  
Die Ruhebänke sind im Plan eingezeichnet. Der Ortsbeirat möchte 
noch eine Bank im Kinderspielplatz. Weiterhin ist die Bank vorm Fried-
hof kaputt. Es wird noch eine Bank am Friedhof benötigt. Der Antrag 
befindet sich in der Anlage. 
 

Zu TOP 6 Verschiedenes 
  

Die Bushaltestelle am Friedhof war im Haushalt eingeplant, wurde aber 
bisher nicht aufgestellt. 
 
Herr Vetter lobte die Elterninitiative, die auf dem Kinderspielplatz das 
Kleinkinderhaus und die Schaukel aufgestellt haben.  
 
Die Gedenkfeier anlässlich des Volkstrauertages ist am 16.11.2014 um 
11:15 Uhr. Das Mikrofon und die Lautsprecheranlage auf dem Friedhof 
müssten überprüft werden. Es wäre sinnvoll einen 2. Lautsprecher im 
Außenbereich zu installieren. 
 
Am Ende des Wirtschaftsweges Richtung Mömlingen befindet sich ge-
genüber einer Ruhebank ein Misthaufen, welcher zu einer Geruchsbe-
lästigung führt. Lt. Meinung von Herrn Dührig ist dieser Misthaufen evtl. 
auf städt. Gelände. Herr Vetter klärt dies mit Herrn Sauerwein.  
 
Da die Verlängerung der Radheimerstraße (nur für landw. Verkehr) 
immer mehr von Autos und Paketdiensten genutzt wird, wäre es sinn-
voll wenn hier Kontrollen durchs Ordnungsamt durchgeführt werden 
würden. 

Herr Vetter schloss die Sitzung um 21:08 Uhr 
 

 
Wolfgang Vetter 
Ortsvorsteher 

Carmen Berberich 
Schriftführerin 
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